

## La revisión del tratado Anglo-Español

Una R. O. del ministerio de Estado

«El Gobierno de S. M. ha acordado que la Comisión española que habrá de negociar en Londres con los Delegados de la Gran Bretaña la revisión del vigente Tratado de Comercio hispano-británico, está constituida por el Señor Embajador de Su Majestad en dicha capital, como Presidente, el Consul General de la Nación en Londres el Secretario de tercera clase de la Embajada don Roberto Satorres y el Ingeniero Agrónomo agregado a la misma, don Jesús Navarro Palencia.

A fin de que dicha comisión oficial contara con los asesoramiento de elementos representativos de nuestra producción, que éstos entenderían procedentes facilitar, el Gobierno de S. M. se halla dispuesto a utilizar, sin gravamen para el Tesoro, el concurso de los mismos, facultándolos al efecto, para que puedan hacer llegar, bien en Londres, directamente a dicha comisión, si creyeran oportuno dirigirse con ese objeto a aquella Capital, o

bien en otro caso, por conducto de este Ministerio, todos cuantos informes juzguen que deben ser tenidos en cuenta, en el curso de dicha negociación, pero sin intervenir en ella; habiendo aceptado la indicación que para ello, le ha sido hecha de los señores don Pedro Guall Villalhi, don Luis García Guijarro y don Pablo Díez como representantes de importantes sectores de la Economía Nacional, así como la de don José E. Roura, Presidente de la Cámara de Comercio Española en Londres y estando dispuesto a aceptar, igualmente el representante que con el mismo objeto, pudieran indicar las producciones hullera y siderúrgicas, por conducto de este Consejo».

Lo que de Real Orden comunicada por el Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros pongo en su conocimiento a los efectos oportunos participándole que ha sido fijada la fecha del 25 del mes actual para el comienzo en Londres de la expresada Negociación.  
17 Febrero 1927.

## DIARIO DE CARTAGENA

### OBrero MUERTO POR EL TREN

En la Palma un pobre obrero llamado Carmelo Fernández de 30 años ha sido arrollado y mutilado horriblemente por un tren de mercancías.

El Juzgado acudió ordenando el levantamiento del cadáver.

La desgracia ha producido general sentimiento pues el infortunado obrero gozaba de general estimación.

Deja viuda y cuatro hijos.

### LOS INFANTES

Esta tarde son esperados en esta ciudad oficialmente, los Infantes de España don Alfonso de Orleans y Borbón y Doña Beatriz de Sajonia.

Se le rendirán los honores correspondientes.

CORRESPONSAL  
25-2-1927.

## Pacheco

### DEFUNCION

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido hoy a las diez el que en vida fué nuestro querido amigo don Mariano Cruz Ibañez.

La noticia de su muerte que rápidamente se extendió por el pueblo fué acogida con general sentimiento pues el finado fué modelo de amigo, cariñoso, servicial, teniendo su carácter perenne la simpatía y el don de gentes y siendo por tanto querido de todas cuantas personas en vida se honraron con su amistad.  
25-2-1927.

## POR LOS TEATROS

### Ortiz

Ayer por tarde y noche se dieron funciones en el coliseo de Vara de Rey, poniéndose en escena por la tarde la comedia en tres actos «Mujeres del día» y por la noche «Retazos».

La labor de toda la Compañía y especialmente a Luis Torner y Laura Bové fué muy elogiada y aplaudida por la justeza con que encarnaron los distintos personajes.

Sabese que está ensayando la compañía dos obras que se han de estrenar dentro de varios días y que prometen ser otros tantos éxitos.

### Cine Popular

Se puso en las secciones de ayer por la pantalla de este moderno salón la preciosa película filmada por la artista española Raquel Meller titulada «Violetas Imperiales».

La empresa de este teatro durante los días de carnaval anuncia preciosos bailes de máscaras que prometen ser concurrenciosos.

### Circo

«Sin familia» es la serie francesa que con gran éxito viene proyectándose en el teatro Circo y acuden a diario ha presenciar en sus dos secciones numeroso público.

En el próximo Carnaval continuarán dándose en este coliseo secciones de cine de las principales marcas.

## El cumpleaños de la infanta doña Luisa

Madrid, 25.—Ayer con motivo de celebrar su cumpleaños la infanta doña Luisa, la corte vistió de media gala.

## A Vuela Pluma

### Los carteles para la Coronación

EL DE JULIAN ALCARAZ ES EL UNICO QUE MERECE IMPRIMIRSE

Al hablar de los carteles anunciadores para las fiestas de la Coronación, no nos referimos a los que fueron presentados en el concurso anunciado, sino a los que han presentado varios artistas a instancias de la Comisión.

Antes de hablar de ellos, hemos de consignar que cuando se celebró el concurso debió elegirse uno de los presentados, puesto que no desmerecían en nada comparándolos con el que se ha impreso a Valencia para que se imprima. Además antes de que el jurado fallara ya se rumoreaba que se habían encomendado carteles a varios artistas, y de ser esto cierto, es gana de hacer trabajar y concebir ilusiones a jóvenes que guiados de buen deseo y ansiosos de un poco de gloria enviaron bocetos durante el tiempo que marcaban las condiciones del concurso.

Una vez expuesta nuestra manera de pensar respecto al certamen, vamos a ocuparnos de los otros bocetos encomendados.

Hemos tenido ocasión de contemplarlos detenidamente y a nuestro humilde juicio solo hay uno que merezca la pena de imprimirse, este es el de Julián Alcaráz.

A excepción de éste, ha debido la comisión rechazarlos todos.

Nosotros tenemos seguridad plena de haberlos sometido al dictamen de un jurado, habrían corrido la misma suerte que los otros.

En la última reunión de la comisión, se eligió un cartel cuyo autor es don Luis Gil de Vicario.

El cartel no llenaba a satisfacción los fines a que se destinaban, y la prueba es que no se eligió por unanimidad.

La obra del señor Gil de Vicario no da sensación de ambiente murciano, y hasta las figuras que se hallan posturas ante la Virgen, lo mismo pueden ser aragonesas que murcianas, aparte de que la idea es muy pobre.

Al día siguiente de elegirlo, la comisión, fué remitido a Valencia para que se imprimiese, y en ese mismo día, el artista Julián Alcaráz, presentó un boceto que fué la admiración y el aplauso unánime de todos.

Este es el que debía ser impreso y no ese otro, pues aunque se haya adquirido el boceto, ¿qué importa? Puede hacerse con él lo que se hizo con el premiado en la feria.

BASANIO

## Los infantes visitan la Exposición del Antiguo Madrid

Madrid, 25.—Ayer tarde los infantes acompañados del marqués de Viana, visitaron el antiguo Hospicio donde se halla instalada la Exposición del Antiguo Madrid,

## Batalla de flores

### VARIOS CONCURSOS

Entre artistas murcianos se abren los siguientes concursos:

Uno para el arreglo de la pista donde se ha de celebrar el festejo.

Otro para la confección de los estandartes que han de servir de premio.

Otro para el arreglo del teatro donde ha de celebrarse el baile de las flores.

Vence el plazo de admisión de proposiciones, el día 12 de marzo.

Otro concurso—cuyo plazo vence el día 14 del mismo mes—de bocetos de carrozas automóviles y coches de batalla para el propio festejo.

Otro, entre jardineros, para la provisión de ramas de flores hasta el 4 de marzo.

Y otro para la provisión de confetti y serpentinas para la batalla y el baile, hasta diez días antes de los festejos.

Las proposiciones habrán de presentarse en casa del señor presidente del festejo don José Viudes Guirao, Capuchinas, 8, donde podrán solicitar e detalles de cada uno de los concursos.

## De Beniaján

Apadrinada por don José García Baña y doña Rosa Tortosa Martínez, ha sido bautizada la niña Carmen Tortosa Carrión, hija de nuestro buen amigo don Juan Tortosa y su esposa doña Isabel Carrión.

Que sea muy enhorabuena.

En el Centro de la Agricultura de la Azacaya, se celebrarán bailes los días domingo, lunes y martes de Carnaval, que prometen estar muy concurridos y animados.

Ayer se celebró el entierro del pequeño hijo de nuestro querido amigo don José López Hidalgo y su esposa doña Concepción Mompeán.

El pequeño deja sumidos a sus padres en la más profunda tristeza; por ello le enviamos nuestro pésame.

El día 1 de marzo, comenzarán a funcionar los nuevos estancos concedidos en el Rincón de Almodovar, Rincón de Villanueva y Tifosa, de los que son titulares nuestros buenos amigos Juan María de San Nicolás, Francisco Bermejo y Juan Ruiz Hernández.

Todos reciban nuestra felicitación y nuestro deseo de gran venta.

CORRESPONSAL

## LA VUELTA AL MUNDO EN AVION

### Para las cinco de la madrugada estaba anunciada la salida de los aviadores

Lisboa, 25.—Para esta madrugada a las cinco está anunciada la salida de los cuatro aviadores portugueses que a bordo del avión «Argus» intentan dar la vuelta al mundo.

Lo primera etapa será Lisboa-Villacisneros, e invertirán en recorrerla unas doce horas.

## CARNESTOLENDAS

## Ya empiezan las bromas

Todos los años, por la época del Carnaval, he andado muy atareado con motivo de los disfraces que habían de servirme para poder decir cuatro cosas «fuertes» a las amigas y amigos.

Ya habían comenzado mis preocupaciones, con tal motivo, este año. Ya tenía escogida una magnífica percalina verde, para mi disfraz de bayadera; había adquirido también una preciosa levita y unos magníficos mostachos, para disfrazarme de portugués revolucionario; en una palabra, casi había dado de mano con el asunto de los disfraces y me disponía a ir preparando bromas, pero...

Inesperadamente, cuando paseaba tranquilo por no importa qué calle, vi a un hombre, subido a una silla, colocando un bando. Aquí, puede colocar el lector todos los puntos suspensivos que le parezca.

He decidido, en unión de varios amigos, que nos vistamos de máscara todos, en mi casa; quedarnos en ella los tres días de Carnaval, vestidos con las galas que nuestra fantasía había preparado, y estar dándonos bromas, es decir diciéndonos atrocidades, hasta que pasaran estos días de locura.

A esta peregrina idea, solo se le opuso una objeción por parte de uno de los cofrades: No podíamos, como buenos ciudadanos, ahorrarnos, quitar a la ciudad, un ingreso como el que supondría nuestras cuotas de máscaras, caso de haber salido a la calle, aunque tampoco estábamos conformes en que sin salir, debiéramos hacer tal dispendio. Hubo un sistema ecléctico: no saldríamos, pero cada media hora que estuvieramos disfrazados, hablamos de depositar, en una caja preparada al efecto, cincuenta céntimos cada uno. El total de nuestros ingresos o emplearemos en acciones de la Tabacalera.

Ahora, estoy pensando la broma que le voy a dar a uno de mis amigos, hijo de un concejal.

MOMO.

## El cartel de Seiquer

En un escaparate de la calle de la Platería hemos admirado el cartel anunciador de las fiestas de la coronación, que en el reciente concurso declarado desierto, fué digno de especial mención; es el que llevaba el lema «Que llueva».

Mateo Seiquer, que es su autor, está recibiendo numerosas felicitaciones de cuantos lo han visto, y esto ha de servirle para animarle en su carrera artística y ya que tiene juventud y condiciones de pintor no debe tener en cuenta estas «fatalidades».

Ya que el premio no ha podido conseguirlo, sírvale de lenitivo la felicitación de los imparciales que ven el cartel y prestan desde luego su aprobación.

A todas estas enhorabuena, una la nuestra muy afectuosa.

## La crianza del gusano de seda

## La Comisaría de la Seda favorecerá su crianza repartiendo simientes

Madrid, 25.—La Comisaría de la Seda ha hecho pública su resolución de favorecer las crianzas experimentales del gusano de seda.

Para ello, por la citada Comisaría, se repartirán gratuitamente pequeñas cantidades de simiente.

Las demandas deben dirigirse a la Comisaría de la Seda, calle de la Magdalena, número doce, Madrid.

Es condición precisa, que en las demandas se consignen el número exacto de moreras de cinco años de edad que posean los demandantes, entendiéndose que estas moreras deben estar vestidas de abundante hoja.

## TEMAS DE ACTUALIDAD

## El caos chino

El título de «Caos Chino» que bastantes colegas suelen poner a las informaciones de China no parece que esté justificado. Los sucesos de China aunque se nos presenten a nosotros a consecuencia de la distancia y de la ignorancia fundamental que tenemos de la política de ese país, un poco confusos, la verdad es que se pueden ordenar, explicar y aclarar.

En este momento hay en China cinco poderes actuando. Oficialmente aparece en primer término el Gobierno de la Capital; el Gobierno de Pekin, que es el que hasta ahora sumía en el exterior la representación de China. Aunque tenga esa importancia canceleresca el Gabinete de Pekin, presidido por Wellington Koo, carece absolutamente de fuerza material. Nadie le hace caso y nada puede de más que enviar notas al Exterior. Frente a este Gobierno del Norte aparece el Gobierno del Sur, que tiene a su sede en Cantón. Dirigido por Chang Kei-Shek militarmente y en sus relaciones exteriores por Eugenio Chen, este Gobierno es, por ahora, el poder más importante de China y sus ejércitos victoriosos han logrado ocupar casi la mitad del territorio nacional.

Fong-Vu-Siang, el llamado «general cristiano» es otra potencia china. Domina en el centro y el este del país; el Turquestán y la Mongolia. Está sometido a la influencia de los Soviets y opera como aliado del gobierno de Cantón.

En cambio, el mariscal Chang-so-lin se muestra adicto al de Pekin. Ejerce su dictadura—una dictadura que nada tiene de suave—en la Manchuria, región que como se sabe, está al Norte de China y tiene por capital la ciudad de Mukder.

Sungg-Chuan Fang, es el quinto poder existente en el imperio de China. Vive y domina en las provincias del Centro; en las riberas del río Vang-se-Kiang.

¿Cómo caracterizar a cada una de estas potencias? Por sus relaciones con el Extranjero.

El Gobierno de Canton y su aliado Fong-Vu-Siang son nacionalistas. Quieren acabar con el «régimen de concepciones». Es decir, quieren echar de las plazas que ocupan a los ingleses, japoneses, etc.

Quieren suprimir también las intervenciones que en la Hacienda nacional ejercen algunas potencias. En suma, pretensión la que su país sea libre y soberano.

Aunque ayudados por los bolcheviques que los aprovechan para buscar dificultades a Inglaterra, ni los cantoneses, ni el mismo ejército del «General cristiano» son comunistas. Ellos sostienen que lo que quieren es la independencia de su pueblo y no la revolución social, ni nada parecido.

El Gobierno de Pekin y Chang-so ling empiezan a manifestar también alguna tendencia nacionalista; pero de todas maneras se avienen a tolerar las influencias extranjeras con mucha más sociabilidad que sus rivales del Sur.

En fin: Sung-Chuan Fang, general que impera en las provincias centrales no tienen ninguna voluntad nacionalista: es, lisa y llanamente un servidor de las potencias extranjeras; sobre todo de Inglaterra. Combatiendo en las tropas del Sur, realiza la poco noble labor de impedir la liberación de su Patria; de asegurar en ella los privilegios de que gozan los estados europeos, Norteamérica y el Japón. Las tropas que Inglaterra ha enviado a Shanghai lo que va a hacer es reforzar a ese general «Cipayo» que retrocede en estos momentos bajo la presión del ejército de Chang-Kai-Shok.

V. SANCHEZ OCAÑA.

## Noticiero local

Se cita urgentemente a todos los individuos comprendidos en la relación que se acompaña, para que comparezcan en la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento para notificarles y hacerles entrega de documentos muy interesantes para los mismos.

Juan Fernández Hernández, Manuel Martínez García, Francisco Fernández Buendía, Manuel Muñoz Nicolás, Antonio Nicolás, Antonio Pérez Alarcón, Francisco López Serrano, Antonio Pérez González, Julián Ballo Alba, Alfonso Salcedo Sánchez, Olegario Muñoz Serrama, Francisco Gil López y Francisco Martínez Torrente.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro particular amigo D. Domingo Guirao Ceñada.

Felicitamos por tan fausto acontecimiento a los padres y demás familia.

CONTABLE competente, nueve años de práctica, se ofrece para tres horas por mañana.

Razón en esta Administración,

